

# HÖCHSTZINSSATZ FÜR KONSUMKREDITE SOLL AN TIEFES ZINSNIVEAU ANGEPASST WERDEN

Der Bundesrat will den Höchstzinssatz für Konsumkredite von derzeit 15% auf 10% senken. Er hat am Freitag 5. 12. 2014 die Vernehmlassung für eine entsprechende Änderung der Verordnung zum Konsumkreditgesetz eröffnet. Weiter schlägt er vor, einen einfachen und klaren Berechnungsmechanismus für die Zukunft einzuführen und diesen in einer Verordnung zu verankern.



Der Maximalzins für Konsumkredite verhindert Missbräuche im Kreditwesen. Ergänzend zur staatlichen Preisüberwachung und den Regelungen gegen Übervorteilung und Wucher schützt er Konsumentinnen und Konsumenten vor einer Überschuldung. Zudem verringert er die Gefahr, dass Finanzinstitute aufgrund einer hohen Gewinnmarge vermehrt riskante Kredite vergeben.

Im Jahre 2003 hatte der Bundesrat den Höchstzinssatz für Konsumkredite auf 15% pro Jahr festgelegt. Das anhaltend tiefe Zinsniveau erfordert nun eine Anpassung. Nach dem Willen des Gesetzgebers soll der Höchstzins von der Höhe der Refinanzierungskosten abhängig sein. Der Bundesrat schlägt deshalb einen Berechnungsmechanismus vor, der sich an den Kosten orientiert, welche die Finanzinstitute ihrerseits für das geborgte Geld bezahlen müssen. Der Höchstzinssatz setzt sich zusammen aus dem Dreimonatslibor, den jeweils die Nationalbank ermittelt, und einem Zuschlag von 10 Prozentpunkten, wobei der auf diese Weise berechnete Wert auf die nächstliegende ganze Zahl auf- oder abgerundet wird.

Aktuell ergibt dies einen Höchstzins von **10 Prozent**.

# WELCHE NEGATIVEN AUSWIRKUNGEN KÖNNTE DIESE ÄNDERUNG FÜR DEN KONSUMENTEN HABEN?

Anlässlich der Einführung des Höchstzinssatzes wurden verschiedene Argumente gegen dessen Einführung vorgebracht.

- Personen, die nicht die besten Schuldnerqualitäten aufwiesen, könnten künftig keine Kredite mehr bekommen
- Eine weniger grosszügige Kreditvergabe wegen sinkender Erträge werde die Folge sein
- Es könnte die Konsumentin und Konsumenten in die Illegalität treiben

**Ein Höchstzinssatz von 12% wäre demnach eine vernünftige Lösung. Die Kredit-Banken könnten bei moderat sinkenden Erträgen, eine weiterhin gleichbleibende Kreditvergabe gewährleisten. Sie als Konsument würden somit doppelt profitieren.**

Best-Finance GmbH  
Postfach 2350  
5001 Aarau

[www.best-finance.ch](http://www.best-finance.ch)

[info@best-finance.ch](mailto:info@best-finance.ch)

Telefon +41 62 823 08 03

Whatsapp +41 79 450 55 45

**BEST**  
FINANCE